



LE SITE DE L'ASSOCIATION MARCHEURS ET PELERINS
www.marcheurs-pelerins.fr

Rando contre La muco 2016



MAI - JUIN 2025 n°102

LE PÉLINFO

ASSOCIATION « MARCHEURS ET PÈLERINS »

12 route de Saint Pierre 81200 AIGUEFONDE

Président: Yves COUZINIÉ ☎ 06 11 80 54 63

« yvescouzinie@hotmail.com »

Secrétaire: Brigitte RIVALS ☎ 06 81 06 94 18

« brigitte.rivals18@orange.fr »

PÉLERINAGES à la VIERGE MARIE - ÉTÉ 2025

Samedi 2 août 2025

RANDO préparatoire au Pèlerinage à pied à ND de ROQUECÉZIÈRE



11 au 16 août 2025

18ème PÉLERINAGE à NOTRE-DAME de ROQUECÉZIÈRE.

Lundi 11 Août 2025 1ère étape

7h30: Départ de ST-MICHEL de PAYRIN - BRASSAC : 24 km.

18h: Messe inaugurale en l'église St-Georges de BRASSAC célébrée par le Père Xavier CORMARY.

Mardi 12 Août 2025 2ème étape

7h45: Départ de BRASSAC-LACAUNE : 24 km.

18h : Célébration de la Parole en la chapelle Saint-Vincent de Paul de Lacaune avec la Diacre André FABRE.

Mercredi 13 Août 2025 3ème étape

8h: Départ de LACAUNE - ST-SEVER DU MOUSTIER: 12,5 km.

18h: Messe en l'église de Saint-Sever du Moustier célébrée par le Père Jean-Claude FERRET.

Jeudi 14 Août 2025 4ème étape

8h: Départ ST-SEVER DU MOUSTIER - N-D D'ORIENT: 18 km.

18h : Messe anticipée du 15 août à la chapelle du monastère célébrée par le Père Jean SERS.

Vendredi 15 Août 2025 ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE.

16h : Messe et procession à Roquecèzière présidée par le Père Jean-Claude FERRET.

Samedi 16 Août 2025 5ème étape

7h30 : ND d'ORIENT - ROQUECÉZIÈRE - ST-CRÉPIN : 10 km.

9h: Prière du matin à la croix d'Endiacre.

11h15 : Messe d'action de grâce du pèlerinage en l'église de St-Crépin célébrée par le Père Jean SERS.

13h : Repas de clôture du 18ème pèlerinage à la salle communale de Saint-Salvi de Carcavès.

Dimanche 31 août 2025



78ème PÉLERINAGE à SAINTE-MARIE DE SANGUINO

7h30 : Départ des Pèlerins à pied de l'église St Michel de Payrin.

9h: Cérémonie au monument aux morts de Caucalières.

11h15 : Messe sous chapiteau à Sanguinou avec les Pères Sébastien VAUVILLIER et Laurent PISTRE, suivie de la Procession au cimetière.

12h30: Verre de l'amitié offert par «Marcheurs et Pèlerins». Possibilité de pique-niquer sur place (sous les chapiteaux).

15h : Clôture du Pèlerinage avec la prière du chapelet en la chapelle de Sainte-Marie de SANGUINO.

Dimanche 7 septembre 2025



PROCESSION À NOTRE DAME DE NÉGRIN MAZAMET Tarn.

20h30 : Place de Négrin Procession aux flambeaux.

SVP pensez à vous inscrire avant le 31 juillet 2025 auprès de Brigitte RIVALS ☎ 06 81 06 94 18

Samedi 24 mai 2025 : Randos aux Cammazes (Tarn)



Le matin : Les Hauteurs de Gravette

Au départ de la digue du barrage de Gravette, 16 marcheurs se retrouvent à 9h pour une sortie "nature" de 11 km. Le temps est couvert mais parfait pour marcher. Nous commençons par traverser la digue, une impressionnante voûte verticale de 300 m de long qui culmine à 70 m au-dessus de la vallée du Sor. Le barrage des Cammazes est une vaste retenue d'eau des années 50. Elle sert pour l'irrigation et l'adduction d'eau potable. Cette eau sert aussi pour le Canal du Midi puisque Le Sor est capté en partie par la Rigole de la Plaine. Après la digue, nous grimpons dans les forêts avant de redescendre vers le ruisseau de Rabasset, à traverser en équilibre sur quelques grosses branches plus ou moins glissantes. Plus loin, c'est plus confortable de traverser le Sor sur la passerelle avant de remonter aux voitures. Il est 13h et bien temps de penser à pique-niquer près de l'école du village. Le soleil est sorti et l'heure que nous passons à nous restaurer et nous reposer est fort agréable.

L'après-midi : La forêt de l'Aiguille

L'après-midi, nous sommes 14 pour prendre la direction de la forêt de l'Aiguille, ancienne forêt royale, en passant au bord de l'église Notre Dame de l'Assomption, pour grimper dans les bois. Nous traversons une très belle forêt de chênes et de hêtres. Au bord de notre sentier, nous découvrons les "marmites" : pas celles de Panoramix pour faire de la potion magique ! Il s'agit de fours de charbonniers, à priori les mieux conservés de la région, qui servaient à fabriquer du charbon de bois. Celles-ci doivent dater de la seconde guerre mondiale. Durant cette guerre, de fortes restrictions sur les matières premières incitaient à la recherche d'alternatives plus ou moins performantes.



Ainsi, une dynamique se mit en place pour fabriquer en quantité du charbon de bois, par le biais des chantiers de jeunesse, pour alimenter les moteurs à gazogène dès les années 1941 et 1942. Pour terminer notre randonnée "découverte", nous revenons dans le village des Cammazes en passant par la voute Vauban (nom d'origine : La Percée des Cammazes, 122 m de long) . Comme son nom l'indique, cet ouvrage est réalisé, en 1687-1688 après la mort de Riquet, par Vauban, ingénieur du roi Louis XIV.

Petit rappel : Pierre Paul Riquet est le maître d'oeuvre de la Rigole de la Montagne, sur laquelle est édifiée la voûte Vauban, un système d'alimentation en eau pour le Canal du Midi.

À 17h, le verre de l'amitié clôture cette belle journée.

Pèlerinage à Notre-Dame de la Garde (Tarn)

Lundi de Pentecôte 9 juin 2025



Depuis près de 20 ans, le lundi de de Pentecôte, les « Marcheurs et Pèlerins » participent à l'animation de ce très vieux pèlerinage. Pour donner une idée de son ancienneté, le 9 janvier 1290 (près de 8 siècles), une bulle du pape Nicolas IV accorde une indulgence de 100 jours aux pèlerins venant à Notre Dame de la Garde.



À 9h, à la croix du Pontel, le Père Jean donne la bénédiction à une bonne vingtaine de pèlerins.

Sous un beau soleil, notre pèlerinage à pied de 7 à 8 km est très plaisant.

Après 2 heures de marche en pleine nature sur des sentiers impeccablement nettoyés par Christian, nous arrivons au Calvaire de Notre de la Garde.

De là, nous entrons en procession dans l'église au chant de l'Ave Maria de Lourdes.

Cette année, c'est le Père Omer qui fête son 60ème anniversaire d'ordination sacerdotale, qui préside le pèlerinage. Il est accompagné des Pères Jean et Jean-Claude. La célébration à laquelle participent 70 à 80 personnes est belle et recueillie.

Elle s'achève par la proclamation de la prière à Notre Dame de la Garde et la vénération de la statuette la représentant.

C'est un honneur pour nous de maintenir cette tradition, en pensant aux innombrables pèlerins qui au cours des siècles sont venus ici.



Vers 13h, grâce au Père Jean, les « Marcheurs et Pèlerins » avec des paroissiens du secteur et les prêtres se retrouvent à la salle paroissiale de Montfranc pour un sympathique repas partagé. Une fois de plus, cet énième pèlerinage à Notre Dame de la Garde a été réussi.

RANDO AU COL DE SALETTES (TARN - AUDE)



Samedi 21 juin 2025 : La Fontaine des 3 évêques

En ce samedi où des températures caniculaires sont annoncées, le choix est vite fait d'aller marcher en altitude.

C'est du côté du col de Salettes (limite Hérault-Aude), à 886 m que la rando d'1 jour est organisée. Peu avant 9h, ce sont 13 « Marcheurs et Pèlerins » qui entreprennent une boucle de 11 km au départ du hameau de Sales. Avec une température d'une vingtaine de degrés, notre progression est très agréable dans les sous-bois et le long de la petite route qui nous mène jusqu'au col de Salettes, traversant au passage le hameau de Chiffre, où il nous est conseillé de ne pas parler pour ne pas faire fuir les oiseaux !!!

Vers 11 heures, nous arrivons à la « Fontaine des 3 évêques », appelée ainsi car elle marque la frontière entre les 3 diocèses de Castres, Narbonne et Saint Pons. Au XVIIème siècle, les forêts du Languedoc étaient tellement dégradées que le roi ordonna de délimiter les forêts royales afin de réglementer l'exploitation.

Les bornes armoriées marquaient les limites entre la forêt royale de Lacabarède et les terres de l'évêque de St-Pons.

Sur sa face Est sont gravées une mitre et une crosse, et une fleur de lys sur la face Ouest.

Nous reprenons notre marche en passant près du parc éolien de Sauveterre. Plus loin, les chemins anciens bordés de lames de rocher et de hêtres tortueux sont un vrai plaisir pour les yeux, rejoignant de charmants hameaux de pierres qui semblent se fondre dans le décor naturel : Farail, Lebrat et le Bayle.



Il est 12h30 lorsque nous sommes de retour au hameau de Sales. Un grand hêtre, sur la placette, nous permet de nous installer à l'ombre pour un sympathique pique-nique. L'après-midi, il est plus sage de ne pas marcher, d'autant que le mercure grimpe et que certaines parties du parcours sont en plein soleil. Nous aurons, tout de même, fort apprécié, notre rando matinale, en profitant de magnifiques paysages.